
●石神井公園に向かって、裏
通りも含めた商店街がある
こと。高い建物は一つあれ
ば十分。

●石神井公園駅の歴史、当時の
石神井を愛する人々のこと、
名刹など、もっと皆に知って
頂きたい。散策に説明必要。

●緑の多い、池のある石神井
公園を中心とした、公園の
雰囲気をまち全体に漂わせ
た町づくりをして欲しい

●石神井公園に惹かれてここに住んだ人は多
い。住んでみると色々と問題を抱えた地域で
あると思うが、それにも増して、公園は本当
に地域の人々に愛され親しまれ、利用されて
いる。公園を守りながら考える。

●農地を守ってほしい。後継者
不足はあると思いますが、農
業を楽しみたい人は多いので、
様々な方法で地域住民が参加
できるよう協力してほしい。

●練馬らしさを、せ
　めて石神井公園に
　続く道と街なみを
　残して欲しい

●石神井公園の池、緑

●住環境

●関越への入口

●自然（緑多き街）

●美しい住宅地

●公園のある街なので、
　それにふさわしい駅前と
　道路にして欲しい

●駅南口から商店街をぬけて、
　ボート池まで通じる街なみ

●緑多いまちづくり

●観光地としての石神井公園

●美しい石神井公園の絵葉書を
　作り、各店舗各役場に置く

●お年寄りの方や子供・
　女性にやさしい町づくり

●子育て世帯の増加 

●歩行者優先のまち
●住宅街としての住みよいまちづくり

●急行準急停車駅

●高速道へのアクセスが良い～防災への備え

●公園の桜やモミジ

●農村風景と農業 ●農

●寺社仏閣の佇まい

●石神井公園の貴重な自然、
　深い歴史

●石神井公園の自然、歴史的、
　文化的香り高い街である

●石神井公園という緑豊かな
　すばらしい公園がある街
●なんと言っても石神井公園
　との一体化です

●公園があり、美しい
　自然を残している

●緑豊かな石神井公園

●東京にあって、豊かな自然を有する点

●池袋から 10分以内、横浜からも
　60分以内で来れる自然豊かな街

●文化人が多い事

●文化施設の充実

●石神井の文化的まちづくり
　を大切に

●都心に近いことと、公園、寺社、農
　地が残っていることが両立している

平成 27 年 8 月 28 日 ( 金 ) に、第１回石神井公園駅周辺地区まちづくり懇談会を開催しました。当日は 60 名を

超える方々にご参加いただき、当地区のまちづくりへの関心の高さが伺われる会となりました。当日中にご紹介

できなかった、自由意見の内容を取りまとめましたので、お知らせします。今後もまちづくり懇談会を継続し、

今回いただいたご意見を参考に、今後のまちづくりの方向性をお示ししてまいります。

●当日の開催概要
日時：平成 27年 8月 28 日 ( 金 ) 午後 7:00 ～ 8:40
会場：石神井庁舎５階第１会議室　／　参加者：63名
次第：１．開会あいさつ・区職員およびコンサルタント紹介
　　　２．趣旨説明
　　　　　・みどりの風吹くまちビジョンの紹介
　　　　　・まちづくり全体構想の到達点について
　　　３．休憩（自由意見記入時間）
　　　４．質疑応答・意見交換
　　　５．閉会 当日の様子

住みやすさ・利便性

石神井公園の自然

まちなみ・商店街

公園のある
美しい住宅地

都市と自然の両立

みんなに
やさしいまち

文化・歴史・観光

農地



●建物でも道路でも、作るの
が目標のようで、その後の
管理の悪さが気になりま
す。家のまわりは自分です
るのが当然ですが、道路や
公園の美化に配慮して欲し
い。年配者がたくさんいる
のですから、何か考えてみ
ては？

●高架の下にお店が出来て、人
の流れが変わりつつあります
が、その流れを我々商店街に
いかに導入するかが今後の最
大の課題

●アパート、マンション、都営
住宅など共同住宅が多すぎる
と思う。直下型地震などの避
難時、混雑するのではないか。

●駅の北側は、広場もでき、飛
躍的に発展したが、南側はそ
の逆だと思う。駅の中央玄関
そのものが以前より遠くにな
り、困っている住民もいると
思います。

●商店街店舗の家賃上昇により、
商店街が必要としている店が
出店できず、チェーン店（夜
間営業の）ばかり出来てきて
いる。

●石神井地区は狭い道路が多く
（自動車の）対面交通が大変危
険である。道路の一方通行化
を進めて欲しい。

●石神井公園の自然な緑と
　高層ビルばかりの都市化は不釣り合い
　です

●これ以上高層ビルが必要であるか？

●細い道をバスが走っていること

●歩行者の安全性確保 ●公園通り（道幅狭すぎる、危険）

●いまある富士街道、大泉街道は
　自転車で通るには危険である。
　まずこの道を広くして欲しい。

●道路の幅員や道路の回遊性が
　不足しているので、よりいっそう
　幹線道路の早期整備が必要

●防災に対して、脆弱で建物の耐震性、
　防火性に関して弱い

●外環自動車道の完成との
　リンクを考えた地元道路整備

●地震災害等の時の避難経路等の対策

●道幅はより広い方が
　良い。アーケードは…？

●232 号は必要か？

●232 で駅と商店街が分断されてしまう。
　人がスムーズに通れる様に工夫が必要です。

●危険な富士街道の改善・改良を！

●商店街の錯綜した
　交通状態の緩和を！

●メインのバスの通る
　商店街が、狭い。

●ピアレスやプラウド等、高層ビルのため、
　ビル風等の問題が起きている。

●生活に必要な店が
　なくなってきた

●各商店個々の
　連帯感と意識の改革

●南口商店街の交通整理
　（子供が歩けない！）

●商店街の活性化
　（公園までの両側・公園周辺）

●歩きタバコをなくす

●タバコのポイ捨てをなくす

●石神井公園駅前広場には
　ほとんど植樹がされていない

●もっと個性的な
　特徴のあるまちにしたい

●高齢者や車椅子で買い物に行けない

●ワンルーム賃貸の増加による
　住民意識の無い人の増加

●ピアレス、西口、富士街道と面した
　高層マンションなど高い建築物によるビル風

●高層ビルのビル風は
　どのように対処するのですか。

●地区計画、目標はすばらしいが…
　（改善等スピートUP）

●高層ビルは必要ない（最低！）

交通問題・回遊性の不足

防災の不安

環境美化

緑の不足

まちの個性不足

商店街の活力低下・
補助 232 号線への心配

南口西地区再開発への心配

都市計画事業の進捗が遅い

駅南口の発展不足

コミュニティの希薄化

ビル風の発生



●人口の増加がまちづくり
の目標や目的ではないと
考える。生活の質の向上
にさらに力を入れるべき。

●子育て世代が周辺に多数居住するよ
うになるといいな、と思います（ま
ちが元気になると思います）

●人々が永年住んで作りあげ
たまちに、住民を苦しめる
まちづくりプランを計画し
ないこと。地図上の計画線
より、まちに住んでいる人
の声を最優先することが必
要。

●商店街の方々の意気込み
を期待したい。２代目、
３代目の人が商店を引き
継がず、チェーン店に貸
してしまう。空地もある
のはなぜだ？

●石神井公園という貴重な自然環
境を、より大切に守り、より綺
麗に整備して、より多くの人々
に知らしめる事！

●これから更に高齢者が増える
ことを考えると、高齢者が歩
きやすいまちとすべきだと思
います。（お休み処、トイレ・
ベンチ、多世代交流を可能と
する場の提供）

●石神井公園の駅周辺はビジネ
スの拠点でもあると思うので
すが、民間のビジネスが活性
化するための条件は…？

●子供たち、孫達までもくらし
やすく、自慢が出来るまちづ
くりが必要。特に駅前の開発
が重要です

●小さな空き家を借り上げて、
お年寄りや子供が安全に過ご
せる場所づくりをしてみたい。
協力してもらえるような体制
はあるのでしょうか？

●自然と文化というが、文化
とは人々の織りなすつなが
りが一番大事だと思う。大
泉には劇場もあるが、石神
井公園にも人々がつながり
を持てる劇場（小さくても
よい）を是非作りたい。

●この街に来られて買うもの
がないと言われるのが辛い。
物販店が少なく、流動的な
飲食店が余りにも多い。テ
ナント店は商店街に対する
貢献がない。入店の際貸主
から貢献を約束して欲しい。

●最近相次いで文房具店、書店が
姿を消し、どこにでもあるよう
なコーヒー店、食べ物屋が台頭
してきている。もっと石神井ら
しい商店街が欲しい。

●まちの活性化をはかる意味
でも、大型商業店舗の導入
を検討して欲しい

●一般庶民が好むミスター
ドーナツや喫茶店、ユニク
ロその他のお店が石神井公
園にないのは何故？

●公園のさらなる充実
　（池の水質を綺麗に）

●公園はあるが、例えば日比谷
　公会堂のようなホール（イベ
　ント会場）がない。

●緑を増やす

●公園と美しい自然。もっと
　もっとこの美しさを保護すべき
　だと思う

●みどりの風吹くまちの構想は
　良いと思うが、公園に憩うだ
　けでなく、スポーツ、文化面
　の施設の検討も必要ではないか

●お年寄りや子供にやさしい
　町づくりを考えてもらいたい●横断歩道を早く確定し、

　安全な通学路を確保して
　もらいたい

●道路路面の整備

●街路樹（高木）以外に
よるみどりの創出

●自転車交通
　（歩行者と自転車の分離、
　  利便性の高い駐輪場）

●道路整備
　（歩行者、自転車）

●街のブランド化（例：吉祥寺）　

●子供でも安全に歩ける
　道作り

●商店街は歩行者専用とすべき
（店舗の仕込み時間を除く）

●石神井公園を中心にし
　つつ、住民の活発な
　コミュニティをつくる

●補助 232 号線の整備に伴い、
　魅力ある街になるように、
　住民の協力が必要と思います

●個人経営商店の活性化・
　量的拡大

●若者と高齢者がゆっくり
　できる場所づくり

●地区の人口増

●駅アクセスのための道

●公園を中心とした街づくり

●安全・安心な街とは？
　車優先の考え方は捨てるべきです
　あくまでも人が優先されるべきです

●歩行者が安全に移動できる
　こと

●ゆったりと歩ける遊歩道

●人のつながり

●安全な歩道、通行路の道路計画を
　決定していただきたい

●道路の整備による
　防災への備え

●行政施設の更新と充実

●商店街の復活とにぎわい

●防犯カメラを出来るだけ
　多く各地域に設置する事

●防災、救助方法等々…

●住民参加の仕組み
　（インターネット等の活用）

●お年寄りの為にふれあう
　場所を作ってほしい

●子育て世代のための、赤ちゃん、
　子供をあずかる施設

●文化ホールや音楽ホールなど
　の新設を

●駅前は、出来るだけ低層の
　共同化ビルを（地区計画で
　定めた高さ 35ｍ､11 階以下で）

●高齢化する住民と、
　外から来る人の住み良さ

●バリアフリー化

●美化

●ビル風のない、
　また景観に優れている街

●子どもや、老人達にやさしい、
　住みよい、交通安全第一の街

●出店する際の条例とか
　早期に準備することが必要

●自然
（緑）に
合った
飲食店を
増やす

●もう少し町に合った飲食店を増やす

商店街の活性化

住民参加の仕組み

緑の創出

多世代交流の場づくり

子育て支援施設

駅前の顔づくり

コミュニティ
づくり

街の魅力向上

生活の質の向上

文化・スポーツ施設整備

公園の保全・環境美化

歩行者優先の
環境整備・

バリアフリー化

自転車交通環境整備

防災・防犯力向上



●駅前は石神井公園の顔です。西武
ももっと駅前をそのムードにして
ほしい。

●すでにある高層ビルは壊す訳
にはいかないと思うので、こ
れ以上高い建物は不要

●みどりと一言でいっている
が、具体的にはなんだろう。
公園の絶滅危惧種の植物や
昆虫、渡り鳥、みんなが大
事にしてきた環境をもっと
大事に考えて…

●みどりを増やすというのは良
いが、今あるお店や大鷲神社
などへの影響はどうなるのか

●建替えの要件見直しと言うが、
高いビルだらけになるのだろ
うか。それは好ましいものな
のか？

●南口西地区市街地再開発事業施
行への支援をしていますが、「地
区計画」の中で “前面道路の幅
員による容積率制限や道路斜線
制限が緩和されます” とありま
すが、どこまで緩和されるのか。

●早期に 232 号、132 号の完成に努
力をしてもらいたいと共に、街が華
やかで緑に富んだ、文化的で活気が
あふれる街づくりを確実にお願いを
いたします。

●総論だけでなく、現在現実に
起きている、232 号線や都市
再開発事業に対して、きちん
と説明していただきたい。

●19：00 ～ 20：40 とい
う開会時間では、子育
て世代や学生は参加し
づらい

●現在の南側駅前商店街の有り様が、練馬
らしさがあり、とても気に入っています。
132 号ができることによって、バスの通
過もなくなるのであれば、このごちゃご
ちゃした店並びは、買い物をする者にと
　って魅力です。今のままの形を残して欲
しい。大きな道路は街に住む者にとって
不便です。これ以上整備しないで下さい。

●132 号線は本当にこの位置が良かったのか疑問で
す。線路から神社、団地横に通して、公園に曲げ
れば良かったと思う。もう亡くなられたような方
が、何十年も前に考えたんじゃないかとうんざり。

●昔からの農家、農村住民のコミュニティと、新しく “街”
の住人として暮らしている人々との一体化したコミュニ
ティを創れたら良いと思う。（市民運動とは逆のベクトル）

●人口の高齢化するとき、シニア層が元気に生活していく上
で、街に何があると良いと思いますか。

●何故高層ビルの建築の前に住民
に是非を問うことをしなかった
のでしょうか

●みどりを増やすというのは良い
が、今あるお店や大鷲神社など
への影響はどうなるのか

●建替えの要件見直しと言うが、
高いビルだらけになるのだろう
か。それは好ましいものなのか？

●小さな空き家を借り上げて、お
年寄りや子供が安全に過ごせる
場所づくりをしてみたい。協力
してもらえるような体制はある
のでしょうか？

●高層ビルのビル風はどのよう
　に対処するのですか。

●高層住宅は建築させない ●再開発を活性化のきっかけと
　したい。

●西武の開発と地元商店街との関係
　はどうなっているのか。

●石神井公園駅に、観光案内所が
　出来るのはいつ、どこに？

●132 号の進捗状況はどうなってい
　るか？いつ完成するか？

●バスルートはいつ補助 132 号線に
　移るのか。

●132、232 号の街路灯、街路樹は
　どうなっているのか。住民の声を！

●ビジョン、計画に対して、
　明確な時間設定をして
　もらいたい

●区と住民との定期的会合が必要
　です。商店街も入れて下さい。●地元商店・企業の関わり、

　参加

●事前に議案や資料を
　提示してほしかった

●わかりやすい地図

●もっとスピーディーに

●道路優先から、まちづくりの
　ソフト優先にすべき

●住民にとって分かりやすい
　医療環境づくり

●災害時医療対策の具体的
　検討

●歩きタバコパトロール隊の
　導入

●子供が自由に遊べる街、お
　年寄りが安全に過ごせる街

●駅（南口）前にあるビル建設は
　街の活性化に必要。旧態依然の
　街並みでは発展は望めない。

●商店街をアーケードに
　すべきである

●大きい道路でまちが分断されないこと。
●公園内にある各広場でイベ
　ントの開催を

●地区計画について

●高齢化するとき、シニア層が元
　気に生活していく上で、街に何
　があると良いと思いますか。

商店街について

補助 232 号線について

補助 132 号線について

コミュニティについて

その他

質問事項（一部再掲）

まちづくりの進め方について

南口西地区再開発について

駅前について 第１回の説明
内容について

まちづくり
懇談会について

医療・環境について


